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ACTA NÚMERO 103 CIENTO TRES 
 

HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE SAN MIGUEL 
EL ALTO, JALISCO. 
PERIODO ADMINISTRATIVO 2021-2024. 
SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 16 (DIECISÉIS) DE ABRIL DEL AÑO 2024 
(DOS MIL VEINTICUATRO). 
PRESIDENCIA A CARGO DEL PROFR. MARTÍN SANDOVAL RODRÍGUEZ 

SECRETARÍA GENERAL A CARGO DE LA LP. JUANA EDITH MORENO REYNOSO  
En la ciudad de San Miguel el Alto, Jalisco, siendo las 09:00 (nueve horas) del día 16 

(dieciséis) de abril de 2024 (dos mil veinticuatro, en el salón de Ex Presidentes, ubicado en 

el Palacio Municipal, reunidos los C.C. PROFR. MARTÍN SANDOVAL RODRÍGUEZ, 

PRESIDENTE MUNICIPAL INTERINO, C. ESTHER MIRANDA ALDANA, I.A.I. HILDA 

VIRIDIANA GONZÁLEZ GONZÁLEZ, LIC. ÁNGEL MISSAEL LOZA MARTIN, C. 

MARIBEL FRAGOSO RAMÍREZ, C. EDGAR TOMÁS GONZÁLEZ MARTÍN, C. EMELIA 

LOZA GONZÁLEZ, LIC. LUIS FERNANDO ANAYA ALCALÁ, LIC. ANA MARLENE 

JIMÉNEZ MUÑOZ, C. JUANA DÍAZ GUILLÉN; (REGIDORES); se instala legalmente la 

sexagésima quinta sesión ordinaria de Ayuntamiento, que se desarrollará al tenor del 

siguiente: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

ORDEN DEL DÍA 
I. LISTA DE ASISTENCIA, VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL, Y; 

APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
II. LECTURA, EN SU CASO DEBATE, Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR. 
1) Acta número 100 de sesión ordinaria de fecha 2 de abril de 2024, 
2) Acta número 101 de sesión solemne de fecha 8 de abril de 2024, 
3) Acta número 102 de sesión extraordinaria de fecha 8 de abril de 2024  

III. LECTURA Y EN SU CASO TURNO A COMISIÓN DE LAS COMUNICACIONES O 
PETICIONES RECIBIDAS. 

IV. PRESENTACIÓN DE INICIATIVAS Y SU TURNO A COMISIÓN EN CASO DE 
EXISTIR; 
1) Iniciativa de acuerdo que presenta el Presidente Municipal Interino Profr. 

Martín Sandoval Rodríguez para que se declare y habilite la Plaza de Armas 
Ramón Corona, como recinto oficial para llevar a cabo la sesión solemne que 
en acato al inciso d) fracción III Artículo 55 de Reglamento del Gobierno y la 
Administración Pública Municipal de San Miguel el Alto, Jalisco, debe 
realizarse el día 24 de abril. 

2) Iniciativa de acuerdo que presenta la comisión edilicia de Cultura para 
aprobación del recurso económico por la cantidad que se especifica para la 
realización de la fiesta anual de la delegación de Mirandillas, 2024. 

3) Iniciativa de acuerdo que presentan los ediles integrantes de la Comisión 
Municipal de Regularización (COMUR), para aprobación de dejar sin efecto los 
puntos penúltimo y último del resolutivo primero del acuerdo de ayuntamiento 
280/A78/23 y se declaren bienes del dominio público los bienes inmuebles 
especificados, así mismo se continúe con el proceso de regularización. 

4) Iniciativa de acuerdo que presenta la comisión edilicia de Migrantes y ciudades 
Hermanas, para aprobación de la celebración de acuerdo de Hermanamiento 
entre los municipios de Cudahy, California, Estados Unidos de Norteamérica y 
San Miguel el Alto, Jalisco, Estados Unidos Mexicanos, y en su caso 
aprobación de realización de sesión solemne el día 20 de abril, y; se declare y 
habilite la Plaza de Armas Ramón Corona como recinto para su celebración. 

5) Iniciativa de acuerdo que presenta la regidora titular de la comisión edilicia de 
Agua Potable, Alcantarillado y Tratamiento de Aguas Residuales, IAI Hilda 
Viridiana González González, para aprobación del techo financiero por la 
cantidad que se especifica para la compra e instalación de sistema fotovoltaico 
para el funcionamiento del pozo de agua de la comunidad de Monte Alto.  

V. LECTURA EN SU CASO DEBATE Y APROBACIÓN DE DICTÁMENES O 
PETICIONES. 
1) Análisis y en su caso aprobación de gastos de la Hacienda Municipal, 

correspondientes al mes de marzo de 2024.  
VI. ASUNTOS VARIOS, Y 

1) Informe de Gastos con atribución al Presidente Municipal, correspondientes al 
mes de marzo de 2024. 

VII. CLAUSURA 
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I. LISTA DE ASISTENCIA, VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL Y; APROBACIÓN 
DEL ORDEN DEL DÍA. 

Dando comienzo al desahogo de la sesión y de acuerdo al orden del día, Punto I Primero, 
el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez, saluda a los 
presentes y da instrucciones a la Secretaria General para que proceda a realizar el pase 
de lista, siendo este de forma nominal informa al Presidente Municipal Interino que se 
encuentran presentes 10 diez de los 11 once integrantes del Honorable Ayuntamiento. 
Ausente el edil Lic. Arturo González García, del cual se informa que vía telefónica notificó 
su imposibilidad de asistir a esta sesión, a lo que la edil González González pregunta si el 
munícipe expuso la razón por la cual no asistió a la sesión, a lo que se le informa que no 
manifestó  los motivos de su imposibilidad; por lo que con fundamento en lo establecido en 
el artículo 51 del Reglamento del Gobierno y la Administración Pública Municipal de San 
Miguel el Alto, Jalisco, se somete a consideración del pleno para la justificación de la 
inasistencia, computarizándose 4 votos a favor de los ediles Luis Fernando Anaya Alcalá, 
Juana Díaz Guillen, Emelia Loza González y Esther Miranda Aldana, y 6 seis en contra, 
resultando rechazado por mayoría absoluta la justificación de la inasistencia del edil 
ausente. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez la 
existencia del quórum legal, para llevar a cabo la Sesión, siendo válidos todos y cada 
uno de los acuerdos que en ésta se tomen. ------------------------------------------------------------- 
 
Seguidamente, se pone a consideración del Pleno la aprobación del orden del día, 
propuesto para esta sesión, dando instrucciones el Presidente Municipal Interino a la 
Secretaria para que levante la votación; misma que se realiza con base al artículo 173 del 
Reglamento del Gobierno y la Administración Pública Municipal de San Miguel el Alto, 
Jalisco, posteriormente se informa a la Presidencia que se han reflejado 10 diez votos a 
favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez, 
aprobado por mayoría calificada el Orden del Día para esta sesión de Ayuntamiento. 
 

II. LECTURA, EN SU CASO DEBATE, Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 
ANTERIOR. 

 
Punto II Segundo del orden del día, el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval 
Rodríguez, somete a consideración del Cuerpo Colegiado, la dispensa de la lectura de las 
actas número 100, 101 y 102, en virtud de que los proyectos de acta les fueron entregados 
con anticipación y sólo den a conocer las observaciones que a su consideración tienen las 
actas. No manifestándose observaciones, para su aprobación se someten a votación, la 
que siendo de forma económica refleja 10 diez votos a favor. -------------------------------------- 
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez 
aprobado por mayoría calificada, las actas número 100, 101 y 102. ------------------------- 
 

III. LECTURA Y EN SU CASO TURNO A COMISIÓN DE LAS COMUNICACIONES O 
PETICIONES RECIBIDAS. 

 
No habiendo asunto agendado, se declara desahogado. -------------------------------------------- 
 

IV. PRESENTACIÓN DE INICIATIVAS Y SU TURNO A COMISIÓN EN CASO DE 
EXISTIR; 

 
Inciso 1), Iniciativa de acuerdo que presenta el Presidente Municipal Interino Profr. Martín 
Sandoval Rodríguez para que se declare y habilite la Plaza de Armas Ramón Corona, como 
recinto oficial para llevar a cabo la sesión solemne que en acato al inciso d) fracción III 
Artículo 55 de Reglamento del Gobierno y la Administración Pública Municipal de San 
Miguel el Alto, Jalisco, debe realizarse el día 24 de abril. La secretaria general levanta lista 
de oradores, no registrándose edil alguno.  
En continuidad del asunto el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval 
Rodríguez como presentador de la iniciativa, la expone aludiendo lo siguiente: “Como ya se 

ha venido haciendo por tradición, el día 24 de abril estamos celebrando la primera sesión de 
ayuntamiento, la cual fue según los documentos históricos en mil ochocientos veintidós, por eso en 
esta ocasión se está solicitando hacer sesión solemne para tal efecto y seguir conmemorando el 

mismo”. A continuación, da lectura los apartados de considerandos y resolutivo de la 
iniciativa presentada.   

Por considerarse suficientemente analizado y discutido, el Presidente Municipal Interino da 
instrucciones a la Secretaria General para que levante la votación correspondiente, la que 
siendo de forma económica refleja 10 diez votos a favor, ------------------------------------------- 
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Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez 
aprobado por mayoría calificada, resultando el ACUERDO 388/A103/24 siguiente: ------  
ÚNICO: En acato al artículo 64 del Reglamento del Gobierno y la Administración Pública 
Municipal de San Miguel el Alto, Jalisco, se declara y habilita la plaza de armas Ramón 
Corona, como recinto oficial para la celebración de la sesión solemne que de conformidad 
artículo 55 fracción III inciso d) del Reglamento del Gobierno y la Administración Pública 
Municipal de San Miguel el Alto, Jalisco debe celebrarse el día 24 de abril de 2024. -------- 
 

Inciso 2), Iniciativa de acuerdo que presenta la comisión edilicia de Cultura para 
aprobación del recurso económico por la cantidad que se especifica para la realización de 
la fiesta anual de la delegación de Mirandillas, 2024. La secretaria general levanta lista de 
oradores, no registrándose edil alguno. ------------------------------------------------------------------- 
En continuidad del asunto hace uso de la voz el presidente municipal interino y presidente 
de la comisión edilicia de Cultura, Profr. Martín Sandoval Rodríguez, exponiendo lo 
siguiente: “De la misma forma, es toda una tradición en el mes de mayo, propiamente del siete al 

quince se celebran sus fiestas, siempre se acerca con nosotros la delegada, primero para decirnos y 
pedir la anuencia de hacer la fiesta, segundo, presenta un presupuesto para llevar a cabo la misma, 

el presupuesto fue anexado también a la iniciativa. Da lectura al resolutivo de la iniciativa 
presentada, continua expresando: “Les decía, ahí aparece el presupuesto desglosado, los días 

que se participa y los montos que está sugiriendo Mirna la delegada de Mirandillas, dando un total 
de ciento setenta y siete mil quinientos treinta y siete punto veinte, decirles que en su momento si se 
aprueba la iniciativa una vez que pase el evento se dará cuenta de los gastos y también se dará 
cuenta de los ingresos, porque en las fiestas de las delegaciones también hay algunos ingresos, que 
en estos momentos no tenemos los montos porque no sabemos efectivamente cuanto vaya a 
ingresar por algunos conceptos que ellos manejen, pero en su momento si se dará puntual el corte 
de lo financiero. Es cuanto. Muchas gracias”.  

Por considerarse suficientemente analizado y discutido, el Presidente Municipal Interino da 
instrucciones para que se levante la votación correspondiente, la que siendo de forma 
económica refleja 10 diez votos a favor, ------------------------------------------------------------------ 
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez 
aprobado por mayoría calificada, resultando el ACUERDO 389/A103/24 siguiente: ------ 
PRIMERO:  El ayuntamiento constitucional de San Miguel el Alto, Jalisco, aprueba el 
recurso por la cantidad de $177,537.20 (ciento setenta y siete mil quinientos treinta y siete 
pesos 20/100 M.N.), para la realización de la fiesta anual de la delegación de Mirandillas 
2024. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
SEGUNDO: Se faculta a los funcionarios públicos requeridos para la suscripción de los 
instrumentos legales que para tal efecto se requieran. ----------------------------------------------- 
 
Inciso 3), Iniciativa de acuerdo que presentan los ediles integrantes de la Comisión 
Municipal de Regularización (COMUR), para aprobación de dejar sin efecto los puntos 
penúltimo y último del resolutivo primero del acuerdo de ayuntamiento 280/A78/23 y se 
declaren bienes del dominio público los bienes inmuebles especificados, así mismo se 
continúe con el proceso de regularización. La secretaria general levanta lista de oradores, 
no enlistándose edil alguno. ---------------------------------------------------------------------------------- 
En continuidad del asunto hace uso de la voz el Presidente Municipal Profr. Martín 
Sandoval Rodríguez, exponiendo lo siguiente: “La expongo y si alguien quiere fortalecer la 

información, con plena libertad, me voy directamente al resolutivo, este es un proceso que ya se 
venía dando, inclusive ya se había dado una primera vez, en esta ocasión para que verdaderamente 
se regularice y ya quede con las medidas exactas, se tuvo que hacer nuevamente el levantamiento 
de los predios, háblese de los dos predios tanto del panteón de San José de los Reynoso como del 
panteón de aquí de San Miguel para saber exactamente lo que se iba a regularizar y ya quede en el 

documento ”. A continuación, da lectura al resolutivo de la iniciativa presentada.  
Por considerarse suficientemente analizado y discutido, se procede a levantar la votación 
correspondiente, la que siendo de forma económica refleja 10 diez votos a favor, ----------- 
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez 
aprobado por mayoría calificada, resultando el ACUERDO 390/A103/24 siguiente: ------ 
PRIMERO: Se deje sin efecto los puntos penúltimo y último del resolutivo PRIMERO, del 
acuerdo de Ayuntamiento 280/A78/23, tomado en la sesión ordinaria de fecha 5 de 
septiembre de 2023, asentado en acta número 78, esto a razón de que lo ahí descrito con 
respecto a la superficie no corresponde a la real. ------------------------------------------------------ 
SEGUNDO: Se Declaran bienes del dominio del poder público, los siguientes 
inmuebles: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Predio en que se encuentra el cementerio de la delegación de San José 
de los Reynoso, con una superficie real de 6,934.53 metros cuadrados y 
las siguientes medidas y colindancias: al NORTE en 98.696 metros, con 
Familia Ornelas Herrera; al SUR en 97.047 metros, con Efrén Ramírez 
Márquez; al ORIENTE en 70.886 metros con Efrén Márquez y J. Jesús 
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Ramírez Valenzuela y; al PONIENTE en 70.84 metros, con Guadalupe 
Fernando Reynoso Muñoz. 

• predio urbano ubicado en el punto denominado las Minas, calle del 
Cementerio, con una superficie real de 692.59 metros cuadrados y las 
siguientes medidas y colindancias: al NORTE carece de superficie por 
terminar en vértice; al SUR en 29.162 metros, con Panteón Municipal de 
San Miguel el Alto; al ORIENTE en 4 tramos que sumados dan 49.745 
metros y; al PONIENTE en 8 tramos que sumados dan 49.499 metros, con 
calle del Cementerio 

TERCERO: Realícese a través de la Secretaría General, ante la Comisión Municipal de 
Regularización (COMUR); la solicitud de regularización de los bienes inmuebles del 
dominio público descritos en el acuerdo segundo anterior. ----------------------------------------- 
CUARTO: Se facultan a los funcionarios públicos requeridos para que realicen el 
procedimiento que corresponda a fin de continuar con el proceso de regularización y 
titulación de conformidad con la Ley para la Regularización y Titulación de Predios Urbanos 
del Estado de Jalisco. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 
Inciso 4), Iniciativa de acuerdo que presenta la comisión edilicia de Migrantes y ciudades 
Hermanas, para aprobación de la celebración de acuerdo de Hermanamiento entre los 
municipios de Cudahy, California, Estados Unidos de Norteamérica y San Miguel el Alto, 
Jalisco, Estados Unidos Mexicanos, y en su caso aprobación de realización de sesión 
solemne el día 20 de abril, y; se declare y habilite la Plaza de Armas Ramón Corona como 
recinto para su celebración. La secretaria general levanta lista de oradores, no 
registrándose edil alguno. –----------------------------------------------------------------------------------- 
En el análisis de la iniciativa presentada el Presidente Municipal Interino y presidente de la 
comisión edilicia de Migrantes y ciudades hermanas, Profr. Martín Sandoval Rodríguez, 
expone lo siguiente: “Desde el año 2023 tuvimos el primer acercamiento con las autoridades de 

Cudhay, California, y digo tuvimos porque primero se comunicaron con el doctor, en su momento él 
estaba de responsable de la presidencia y me solicitó que yo tomara el asunto por ser de la comisión 
de migrantes y ciudades hermanas, desde el 2023 nos llegan documentos y se empezó a hacer el 
proceso, porque es un proceso que primero fue un acercamiento de palabra, después con 
documentos y finalmente ya casi se cristaliza este hermanamiento, es un hermanamiento de muy 
buena fe, porque al parecer el alcalde de esta ciudad Cudhay, California tiene raíces sanmiguelenses, 
motivo por el cual creemos que esa es una de las principales razones, y otra de las razones es que 
tradicionalmente San Miguel siempre ha abierto las puertas a este tipo de hermanamientos porque 
de alguna manera como municipio se da a conocer más de lo que tenemos y de lo que San Miguel 
ofrece no solamente a nivel nacional sino también internacional, se dio aviso a Relaciones Exteriores 
de que nosotros hicimos el primer hermanamiento aquí con los dos poblados hermanos españoles, 
se dio este vínculo con relaciones exteriores para que también quede asentado el documento en 
Relaciones Exteriores este hermanamiento, porque se pudiera dar solamente así en lo económico o 
localmente hablando sin dar aviso a relaciones exteriores, también se puede y es válido, pero es 
mucho más valido que relaciones exteriores sepa de este hermanamiento para cuando vengan 
algunos intercambios, para cuando vengan algunas ayudas sean más fáciles los vínculos entre estas 
dos ciudades, es por ello pues que ya estamos a unos días de hermanar, ya tenemos los documentos, 
inclusive se anexan algunos desde el inicio y el último documento que nos llegó el viernes pasado 

por Relaciones Exteriores dando el aval”.  A continuación, da lectura al resolutivo de la iniciativa 
presentada, enseguida manifiesta: “esto es lo que procede para el hermanamiento, les digo que 

aquí están algunos de los documentos que se tuvieron que elaborar para que se dé este 
hermanamiento si el cabildo tiene a bien aprobarlo. Es cuanto”.    
Por considerarse suficientemente analizado y discutido, se procede a levantar la votación 
correspondiente, la que siendo de forma económica refleja 9 nueve votos a favor, 0 cero 
en contra y 1 una abstención del munícipe Lic. Luis Fernando Anaya Alcalá. ------------------ 
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez 
aprobado por mayoría calificada, resultando el ACUERDO 391/A103/24 siguiente: ------ 
PRIMERO: El Honorable Ayuntamiento de San Miguel el Alto, Jalisco, habiéndose dado 
vista a la Secretaría de Relaciones Exteriores, en cumplimiento al artículo 7 de la Ley sobre 
la Celebración de Tratados, aprueba la celebración de acuerdo de Hermanamiento entre 
los municipios de Cudahy, California, Estados Unidos de América y de San Miguel el Alto, 
Jalisco, Estados Unidos Mexicanos. ----------------------------------------------------------------------- 
SEGUNDO: Celébrese sesión solemne de Ayuntamiento, el día 20 de abril de 2024, a las 
20:00 horas con motivo de oficialización de firma del acuerdo de hermanamiento, que se 
especifica en el resolutivo primero anterior, facultándose a los funcionarios públicos 
Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez y a la Secretaría General 
Interina LP Juana Edith Moreno Reynoso. --------------------------------------------------------------- 
TERCERO: En acato al artículo 64 del Reglamento del Gobierno y la Administración 
Pública Municipal de San Miguel el Alto, Jalisco, declárese y habilítese la Plaza de Armas 
Ramón Corona de esta ciudad, como recinto oficial para llevar a cabo la sesión solemne a 
que se hace referencia en el resolutivo segundo anterior. ------------------------------------------- 
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CUARTO: Una vez oficializado el acuerdo de hermanamiento, remítase copia fehaciente a 
la Secretaría de Relaciones Exteriores, para su inscripción en el registro respectivo. ------- 
 

Inciso 5), Iniciativa de acuerdo que presenta la regidora titular de la comisión edilicia de 
Agua Potable, Alcantarillado y Tratamiento de Aguas Residuales, IAI Hilda Viridiana 
González González, para aprobación del techo financiero por la cantidad que se especifica 
para la compra e instalación de sistema fotovoltaico para el funcionamiento del pozo de 
agua de la comunidad de Monte Alto. La Secretaria General levanta lista de oradores, 
registrándose los ediles: --------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Luis Fernando Anaya Alcalá 
2. Ángel Missael Loza Martín 

La regidora presidente de la comisión edilicia de Agua Potable, Alcantarillado y Tratamiento 
de Aguas Residuales IAI. Hilda Viridiana González González, en la exposición de la 
iniciativa presentada, manifiesta: “Buenos días compañeros, el día viernes se recibió un oficio por 

parte del presidente de la mesa directiva del pozo de Monte Alto, solicitando el apoyo al municipio 
con el cincuenta por ciento para comprar paneles, sería todo el sistema fotovoltaico lo que incluiría, 
como lo puse aquí en la iniciativa, de ser aprobada esta iniciativa se estaría beneficiando a setenta y 
siete familias sanmiguelenses, cabe mencionar que la cotización que se les anexó la trajeron junto 
con el oficio las personas del comité, ya que ellos ya están cotizando el cincuenta por ciento de la 
instalación, entonces, ellos cotizaron con esta empresa, es por eso que se solicita como techo 

financiero esa cantidad, me voy al resolutivo”. Da lectura al apartado de resolución de la 
iniciativa presentada, continua: “qué quiere decir este segundo resolutivo, que aquí solamente se 

va a aprobar el techo financiero y en el comité de adquisiciones se va a realizar todo el trámite para 
la licitación, que participen las empresas que quieran participar y la que tenga la mejor cotización 
será la que gane. Es cuanto”.  

Regidor Lic. Luis Fernando Anaya Alcalá: “Como vocal de la comisión de agua potable, me 

tomé la libertad de pedir un presupuesto a una empresa, con el tema quedando clarísimo que no es 
que nosotros vayamos a decidir cual empresa, simplemente para ampliar un poquito más el tema de 
ver los costos y ver las empresas, las dimensiones debdo a donde se haría este trabajo, por ahí les 
hice llegar yo una cotización de esta empresa por ahí no sé si lo digital se los mandó Edith, trabajos 
que se han hecho, instalación de casi cuatro mil paneles en diferentes empresas, con la finalidad de 
que pueda hacerse un buen trabajo para que estas personas no estén batallando. Por otro lado, nada 
más quería hacer una aclaración con nuestra presidenta de la comisión, porque yo interpreto el oficio 
que está al frente de los ciudadanos, nada más para leer ese oficio, para que no caigamos en una 
confusión de lo que nos están pidiendo, les digo, no es que nosotros lo vayamos a comprar, pero que 
nos demos cuenta que empresas pueden darnos un servicio y otro. <<Asunto: el que se indica. H. 
Ayuntamiento Constitucional de San Miguel el Alto, Jalisco. Presente. El que suscribe Manuel Lozano 
Pérez en mi calidad de presidente de la mesa directiva del pozo de agua de la comunidad de Monte 
Alto, en San Miguel el Alto, Jalisco, me permito enviarles un cordial saludo, esperando que se 
encuentren bien en todos los aspectos de vida personal y profesional. Les comento que debido a la 
operatividad del pozo de agua que surte nuestra comunidad de Monte Alto entre otra comunidad, el 
costo de la energía electica es considerablemente alto, ascendiendo aproximadamente a once mil 
pesos de manera bimestral. Por lo cual los miembros y socios de la comunidad de Monte Alto nos 
hemos dado a la realizar presupuestos para poner paneles solares y de esta manera reducir el costo 
económico del pago de la energía eléctrica. El costo aproximado de toda la obra para poner los 
paneles solares es de cuatrocientos cincuenta y ocho mil novecientos veinte pesos. Por los anterior, 
se les solicita si fuera posible nos ayudaran en el cincuenta por ciento del costo total del presupuesto 
anexo al presente.>> Entonces, yo interpreto que piden el cincuenta por ciento del presupuesto y el 
otro lo pondríamos nosotros, así es mi interpretación por el pedimento que hacen, nada más si aclaro, 
porque aquí mi interpretación yo la hago de que piden del presupuesto que presentan el cincuenta 
por ciento que viene siendo ciento quince mil pesos”. 

Regidor Lic. Ángel Missael Loza Martín: “Sí veo ahí un error, pero yo creo que a lo mejor lo 

que quisieron dar a entender es el cincuenta por ciento del total que es cuatrocientos cincuenta y 
ocho, excelente que haya dos cotizaciones, nada más sería cosa de que se especificara también en 
las bases de la licitación, que son públicas y que todos pueden participar, que no haya gastos ocultos, 
aquí yo vero que faltaría agregar los viáticos, no sé cuánto sería de los viáticos, pero para que todas 
las empresas que participen estén en igualdad de circunstancias, que sea el cien por ciento y no 
después digan sabes que nos faltaron los viáticos. Completamente a favor de que se apoye, son 
setenta y siete familias que van a beneficiar directamente con el ahorro en energía eléctrica, bajan 
los costos de consumo digámoslo así de las familias, completamente a favor de esa iniciativa”. 

Regidora IAI. Hilda Viridiana González González: “Dando respuesta Luis Fernando, si me 

anexaron, ahí fue error mío, anexaron las dos cotizaciones, la que era el cien por ciento que eran los 
cuatrocientos cincuenta y ocho mil novecientos veinte pesos, y también estaba anexada esta que 
nada más es lo del cincuenta por ciento correspondiente al municipio, así si fue un error mío que no 
agregue la otra, yo agregué nada más lo que estaría pagando el ayuntamiento no lo que estaría con 
los ciudadanos, pero la otra sí era el total, por eso aquí mencionan en el oficio el costo total y solicitan 
el cincuenta por ciento del apoyo que es lo que yo estoy solicitando al ayuntamiento. En cuanto a lo 
que menciona Missael, en la licitación se va a poner todo eso porque aquí es una diferencia menor 
a dos mil pesos, entonces a lo mejor ya con los viáticos ya sería el mismo costo o mayor, pero ahí 
sería en cuanto a lo que está solicitando el ayuntamiento que licite justamente esa cantidad, si es 
menor pues que mejor, pero que si cumpla con todos los requisitos. Es cuanto”.  
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Regidor Lic. Luis Fernando Anaya Alcalá: “En particular, el tema este, reitero es nada más 

como una mención, obviamente el comité de adquisiciones decidirá, por ejemplo si nos ponemos a 
ver detallitos, lo van a analizar allá, estos paneles generan un poquito más de electricidad, son 
detalles que allá resuelven, nada más esta parte, que no vayamos a interpretar también lo que 
queremos, lo que nos están pidiendo aceptarlo, pero también no podemos decir es que yo pensé que 
la mitad, aquí es bien claro, el cincuenta por ciento del documento anexo, por eso te digo, están otros 
al igual que ellos hay un montón de peticiones, el otro día yo me tomé a bien, no sé si te tocó escuchar 
Tomás referente a eso, hay un pozo por ahí trabajando en San Jorge, que fueron unas personas a 
hacer una petición de una geomembrana para recolectar agua, recuerdas, si estuviste, entonces, la 
finalidad era de que ellos puedan por medio de un apoyo captar esa agua para distribuirla también a 
todos los ciudadanos, lo que yo quiero hacerles la observación, como ellos hay un montón de 
necesidades en las comunidades, si esto lo interpretamos mal y damos más dinero, quizás este 
dinero pueda servir para otros, no hablo en particular de los de San Jorge, pero se puede beneficiar 
a otra comunidad también, el tema del agua viene un broncón tremendo, lo estamos viendo, esa es 
mi interpretación, lo aclaro, yo estoy a favor de que tengan sus cosas pero con la interpretación esta, 
yo interpreto ciento quince mil pesos”.    

Regidora IAI. Hilda Viridiana González González: “Creo que a todos nos queda claro que 

hay más empresas, por eso aquí no se está limitando a ninguna, como ustedes sabrán mi cuñado 
tiene una empresa de paneles, pero él por yo estar aquí está impedido de participar, por eso yo no 
solicité una cotización con ellos como para hacer la comparación, porque de todas maneras ellos 
estarían impedidos de participar. En cuanto a lo otro, le comento, fue un error mío, la otra 
simplemente decía los cincuenta y cuatro paneles, aquí estamos cotizando veintisiete, pero no se 
está dando más cantidad de lo que ellos están solicitando, porque es la mitad justamente como ellos 
mencionan ahí en el oficio si dice el total y ellos dicen apoyo del municipio con el cincuenta por ciento, 
el único error es que dice se anexa la cotización y no coincide, pero si venían las dos cotizaciones 
de los dos, era justo la mitad, yo consideré nada más poner la que nosotros teníamos que relacionar 
con la iniciativa.  Espero que no haya ninguna otra duda al respecto, pero en cuanto a otros apoyos 
para los pozos comunitarios, quien se guste acercar, igual hay cuestiones que SAPASMA cubre, 
cuando son cosas más pequeñas ellos si pueden cubrir el costo, en este caso SAPASMA no podría 
cubrirlo y como no es un pozo que esté donado por eso si pueden venir al ayuntamiento a solicitar el 
apoyo, pero cuando se puede en costos más pequeños si apoya SAPASMA a la comunidad. Es 
cuanto”.  

Regidor Lic. Luis Fernando Anaya Alcalá: “Yo sugiero que tomemos en base a mi 

interpretación y si vuelve a presentar la compañera la iniciativa para complementar adelante, que no 
nos salgamos de esto, del contexto, de la interpretación que es lo que está, mi sugerencia, la mitad 
del presupuesto anexo, hay un presupuesto anexo de doscientos veintinueve mil pesos, sería la 
mitad, si hay una aclaración para que le completemos lo demás, no hay problema, se presenta la 
iniciativa, yo lo que no quiero es una interpretación de cada uno diferente a lo que es, ciento quince 
viene siendo, son doscientos veintinueve, es aproximado el cincuenta por ciento, esa es mi 
sugerencia, estando de acuerdo en que se apoye y si se presenta la siguiente iniciativa que la 
presente la compañera, no le veo inconveniente, nada más que no caigamos en interpretaciones 
diferentes”.       

Regidor Lic. Ángel Missael Loza Martín: “Yo mi recomendación es que se apruebe tal como 

está, porque la iniciativa si es clara, lo que yo veo es el error en el documento, dice que se anexa, y 
el que está anexado es el cincuenta, porque el municipio no puede ni siquiera licitar, no puede hacer 
un procedimiento del dinero que es de los socios, por eso se está presentando nada más la cotización 
del cincuenta por ciento que es con lo que va a apoyar el municipio, tanto en la iniciativa como en el 
documento queda claro que el costo total es de cuatrocientos cincuenta y ocho mil novecientos veinte 
pesos que es el estudio de mercado, que corresponde a cincuenta y cuatro paneles solares, y lo que 
están solicitando ellos es que sean veintisiete, que sea el cincuenta por ciento y en las dos 
cotizaciones, tanto en la que se presenta en la iniciativa como la que nos trae el regidor Luis Fernando 
se precisa que son veintisiete lo que se está cotizando, que es la mitad de lo que están solicitando, 
a mi si me queda claro que lo que están solicitando es la mitad, que son veintisiete, lo que se está 
pidiendo como techo financiero es para cubrir el cincuenta por ciento que son veintisiete paneles, yo 
propongo que se vote la iniciativa tal cual como está en el resolutivo”.  

Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez: “Efectivamente, si hay 

un error de redacción, si lo entendemos que hay un error de redacción, pero solamente eso, el error 
de redacción, porque si nos apegamos bien a lo que ellos están solicitando, si nos habla de un monto 
de cuatrocientos cincuenta y ocho mil novecientos veinte, que ese sería el cien por ciento, si de ese 
cien por ciento nos están pidiendo el cincuenta por ciento, tendríamos que sacarle la mitad a esos 
cuatrocientos cincuenta y ocho, por obviedad,  de que hay un error a corregir ahí en el documento, 
que es un documento que ellos lo hicieron, ellos lo redactaron, si este error estuviera en la iniciativa 
ahí si tendríamos que decir o corregimos en este momento el error en la iniciativa o que se vuelva a 
hacer, yo no le veo ningún problema que así lo pasemos, porque el error ya lo vimos es de redacción, 
porque si aparece un monto total y aparece también una cotización que si da con el cincuenta por 
ciento de los cuatrocientos cincuenta y ocho mil, queda a su consideración, yo lo veo de esa manera”.     

Por considerarse suficientemente analizado y discutido, se procede a levantar la votación 
correspondiente, la que siendo de forma económica refleja 8 ocho votos a favor, 0 cero en 
contra y 2 dos abstenciones a cargo de los ediles C. Esther Miranda Aldana y Lic. Luis 
Fernando Anaya Alcalá. --------------------------------------------------------------------------------------- 
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez 
aprobado por mayoría calificada, resultando el ACUERDO 392/A103/24 siguiente: ------ 
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PRIMERO: El Ayuntamiento de San Miguel el Alto, Jalisco, autoriza el techo financiero por 
la cantidad de $229,460.00 (doscientos veintinueve mil cuatrocientos sesenta pesos 
00/100 M.N.), para la adquisición e instalación de Sistema Fotovoltaico para el 
funcionamiento del pozo de agua en la comunidad de Monte Alto. -------------------------------- 
SEGUNDO: Dese cuenta al comité de adquisiciones, a fin de que realice el procedimiento 
correspondiente. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

V. LECTURA EN SU CASO DEBATE Y APROBACIÓN DE DICTÁMENES O 
PETICIONES 

 
Inciso 1), Análisis y en su caso aprobación de gastos de la hacienda municipal 
correspondientes al mes de marzo de 2024. No existiendo registro en la lista de oradores,  
se procede a someterlo a votación y siendo ésta de forma económica se obtienen 10 diez 
votos a favor. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Declarando el Presidente Municipal Interino Profr. Martín Sandoval Rodríguez 
aprobado por mayoría calificada, resultando el ACUERDO 393/A103/24 siguiente: ------ 
ÚNICO: El Ayuntamiento De San Miguel aprueba los gastos de la hacienda municipal, 
correspondientes al mes de marzo de 2024, los cuales se enlistan enseguida: -------------- 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 
 

VI. ASUNTOS VARIOS; y 
 
Inciso 1), Informe de gastos con atribución al Presidente Municipal, correspondientes al 
mes de marzo de 2024, los cuales se plasman a continuación: ----------------------------------- 
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VII. CLAUSURA. 
No habiendo otro asunto que tratar, se da por concluida la sexagésima quinta sesión 
ordinaria del Ayuntamiento Constitucional de San Miguel el Alto, Jalisco, 2021-2024, siendo 
las 9:43 nueve horas con cuarenta y tres minutos del día de su realización 16 dieciséis de 
abril de 2024 dos mil veinticuatro, siendo válidos todos y cada uno de los acuerdos 
tomados. Convoca verbalmente el Presidente Municipal a los integrantes del ayuntamiento 
a la siguiente sesión solemne a celebrarse el 20 de abril de 2024 a las 20:00 horas en el 
recinto habilitado para su realización: Plaza de Armas Ramón Corona.  

 
 
 
 
 

CONSTE. DOY FE. 
 

 
LP. JUANA EDITH MORENO REYNOSO 

SECRETARIA GENERAL DEL AYUNTAMIENTO 


